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Às treze horas e trinta e nove minutos do dia seis de setembro do ano de dois mil e vinte e 1 

três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, no Salão dos 2 

Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

https://youtube.com/live/08U_zzcU4dw?feature=share e acompanhada pelos 4 

conselheiros residentes no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo endereço 5 

meet.google.com/gef-feir-wzj. Presidiu a reunião o professor João Chrysostomo de 6 

Resende Júnior, Reitor da UFLA e estavam presentes os seguintes conselheiros: Valter 7 

Carvalho de Andrade Júnior (Vice-Reitor); Regilson Maciel Borges (representante do 8 

CEPE); Carlos Eduardo Silva Volpato, Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval de Melo 9 

Carvalho, Helena Libardi, Helena Maria Ferreira, Moacir de Souza Dias Júnior, Priscila 10 

Vieira e Rosa e Teodorico de Castro Ramalho (diretores das Unidades Acadêmicas); Ana 11 

Claudia Festucci de Herval, Arthur Klik de Lima, Carolina Valeriano de Carvalho, Jefferson 12 

Esquina Tsuchida, Michele Valquíria dos Reis e Tiago de Medeiros Vieira (representantes 13 

docentes das Unidades Acadêmicas); Adeilson de Carvalho e Márcio Machado Ladeira 14 

(Pró-Reitores); Alfredo Carlos Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto, Bruno da Silva 15 

Gonçalves, Raphael Chaves Ferreira e Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes 16 

dos servidores técnico-administrativos); Danielle Cristina Pereira (representante dos 17 

estudantes dos cursos de pós-graduação); Wagner Álefe Schiavoni (representante dos 18 

estudantes dos cursos de graduação); e Cleiton Lourenço de Oliveira e Elisângela Elena 19 

Nunes Carvalho (representantes das políticas de EDI). Em cumprimento à pauta da 20 

reunião foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Proposta formulada pelo 21 

Instituto de Ciências Naturais (ICN), de nome para receber o título de Professor Emérito 22 



Ata da 13ª Reunião do CUNI do dia 6/9/2023 - P. 2 
 

da UFLA, nos termos do Título VII, Capítulo II do Regimento Geral da UFLA. O Senhor 1 

Presidente apresentou o nome do professor aposentado Oliveiro José Vieira proposto 2 

pelo ICN e passou a palavra ao conselheiro Teodorico de Castro Ramalho, Diretor do 3 

Instituto, o qual defendeu a indicação do nome enaltecendo as realizações e contribuições 4 

do professor. Os conselheiros Jefferson Esquina Tsuchida, Moacir de Souza Dias Júnior, 5 

Carlos Eduardo Silva Volpato e Francisval de Melo Carvalho também falaram sobre as 6 

atividades universitárias e a relevância dos serviços prestados pelo professor ao 7 

magistério e à pesquisa. Após as manifestações, o Senhor Presidente falou sobre a 8 

dinâmica para a aprovação do nome indicado e, verificado o quórum qualificado, foi 9 

aberto o processo de votação tendo os conselheiros recebidos por meio do email 10 

institucional, o login e a senha para acesso ao sistema de votação. Concomitantemente à 11 

votação foi dada continuidade à apreciação da pauta sendo tratados: Segundo. Proposta 12 

de adequação do Regimento da Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD) em face da 13 

alteração de sua estrutura. O Senhor Presidente fez a contextualização do assunto que foi 14 

apreciado por este Conselho em reunião anterior e retirado da pauta para avaliação da 15 

Comissão designada pela Resolução CUNI nº 044/2021, encarregada da avaliação dos 16 

regimentos da UFLA. Feitas suas considerações, passou a palavra ao conselheiro Valter 17 

Carvalho de Andrade Júnior, Presidente da citada Comissão, o qual informou que, após a 18 

análise, a proposta foi devolvida à PROGRAD para adequação dos pontos elencados pelos 19 

integrantes da Comissão. O conselheiro mencionou as discussões ocorridas entre os 20 

membros e o entendimento de que caberia ao Conselho concordarem ou não com as 21 

alterações propostas pela PROGRAD. O conselheiro Raphael Chaves Ferreira fez menção 22 
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às discussões sobre o tema em reunião anterior, quando foi aventada a possibilidade de 1 

participação dos servidores da Biblioteca na reunião, haja vista que os pontos discutíveis 2 

do regimento da PROGRAD afetam diretamente às atividades daquele órgão; e solicitou 3 

que fosse dada a palavra aos mesmos, uma vez que eles estavam presentes à reunião. 4 

Havendo consenso sobre a audição dos servidores da Biblioteca, bem como do professor 5 

Ronei Ximenes Martins, Pró-Reitor de Graduação, também presente na reunião, 6 

primeiramente passou-se a palavra ao Pró-Reitor, o qual discorreu sobre a tramitação da 7 

proposta na comissão avaliadora e sobre os comentários feitos pela PROGRAD em relação 8 

aos apontamentos. O Pró-Reitor esclareceu que a citação da Diretoria de Suporte às 9 

Biblioteca, vinculada à PROGRAD, no regimento desta, obedeceu a mesma dinâmica das 10 

demais Diretorias vinculadas à Pró-Reitoria e que as atribuições do Diretor da Diretoria de 11 

Suporte às Bibliotecas obedeceu às já previstas no Regimento anterior da Biblioteca, 12 

quando esta estava vinculada à Diretoria de Regulação e Políticas de Ensino (DRPE) 13 

dirigida pelo professor Lucas Amaral de Melo. O professor aproveitou para enfatizar que 14 

aguarda providências quanto à sua solicitação formal feita ao Conselho, para que fosse 15 

instaurado um processo administrativo a fim de apurar os fatos que incorreram em 16 

acusação de assedio moral à sua pessoa. Na sequência foi dada a palavra ao servidor 17 

Nivaldo Calixto Ribeiro, que em nome dos servidores lotados na Biblioteca Universitária 18 

fez uma ampla explanação sobre as atividades inerentes aos bibliotecários e à função de 19 

Diretor de Bibliotecas, bem como sobre a função de outros Diretores dentro de suas 20 

atividades fins. Mencionou que as mudanças administrativas desconsideram a Biblioteca 21 

Universitária como um setor estratégico; e que a mudança da estrutura prevendo 22 
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Coordenadorias ocasionou os conflitos instaurados naquele órgão. Falou sobre as 1 

disposições legais que regula a profissão do bibliotecário e regula o seu exercício, bem 2 

como as atribuições dos bacharéis em biblioteconomia; e discorreu sobre a nomeação do 3 

professor Lucas Amaral, vista pelos servidores daquele órgão como não condizente com o 4 

cargo, devido ao fato de o professor não ter formação específica na área de gestão de 5 

Bibliotecas. Por fim, contestou as atribuições do Diretor previstas no regimento proposto 6 

pela PROGRAD. O Senhor Presidente refutou a afirmação feita pelo servidor de que a 7 

Biblioteca não foi considerada pela PROGRAD como um setor estratégico. Esclareceu que 8 

a UFLA passou por uma reestruturação administrativa completa e que determinadas ações 9 

foram necessárias, inclusive o de devolver à Biblioteca o status de Diretoria, 10 

contradizendo assim a afirmação feita pelo servidor. Falou que é do conhecimento de 11 

toda a comunidade universitária os conflitos existentes dentro da Biblioteca, causados 12 

pelos próprios servidores lá lotados. Deu ciência da intervenção dos próprios servidores 13 

junto ao Ministério Público Federal com relação aos turnos de trabalho do setor e da 14 

potencialização do conflito quando nenhum bibliotecário se prontificou a assumir a 15 

direção da Biblioteca. Enfatizou que não está em discussão as competências dos 16 

bibliotecários, pois os mesmos como todos os demais servidores da UFLA são servidores 17 

públicos com deveres institucionais; e que a questão da nomeação do Diretor diz respeito 18 

à ocupação de um cargo de confiança, de livre nomeação e exoneração do Reitor. 19 

Ressaltou que não existe qualquer atitude de perseguição com relação a qualquer pessoa, 20 

como tem se tentado demonstrar, sendo puramente uma questão administrativa e de 21 

livre nomeação do gestor, pelo Reitor. O professor Ronei Ximenes Martins falou que a 22 
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indicação do professor Lucas Amaral para a direção da Biblioteca foi devido ao fato dele já 1 

ocupar a Pró-Reitoria Adjunta de Graduação e a Diretoria de Regulação e Políticas de 2 

Ensino, cujas atribuições já contemplavam as de gestão da Biblioteca. O professor Lucas 3 

Amaral também usou da palavra para realçar que, como servidor público, desempenhará 4 

com esmero quaisquer atividades que lhe forem confiadas, e que a seu ver não está na 5 

pauta da reunião as questões envolvendo pessoas ou cargos, mas uma objetiva 6 

adequação do regimento da PROGRAD em função da criação da Diretoria de Suporte às 7 

Bibliotecas. Falou também que a Biblioteca tem um histórico antigo de conflitos internos e 8 

que, sendo esta um órgão da instituição deve-se buscar melhorias, inclusive para 9 

valorização dos bibliotecários; e que decisões serão tomadas pelo Diretor respaldadas 10 

pela equipe de servidores daquela Unidade. O conselheiro Rossano Wagner de Lima 11 

Botelho se manifestou para ressaltar que as discussões deveriam se ater ao ponto de 12 

pauta, em especial as atribuições do Diretor da Diretoria de Suporte às Bibliotecas, uma 13 

vez que esta já foi criada por este Conselho, como órgão subordinado à PROGRAD, não 14 

cabendo a este Colegiado discutir os conflitos que envolvem a Biblioteca e seus 15 

servidores, muito menos questionar a criação do órgão ou quem responderá pelo mesmo. 16 

Lembrou que este Conselho não concordou com as atribuições da direção propostas no 17 

regimento da PROGRAD, motivo pelo qual o assunto foi retirado da pauta da reunião 18 

realizada em 2/8/2023 e submetido novamente à PROGRAD e à Comissão de avaliação 19 

dos regimentos. A deliberação do CUNI foi seguida e a proposta apreciada pela Comissão 20 

não vislumbrou o atendimento das recomendações de melhorias nas atribuições da 21 

Direção da Diretoria de Suporte às Bibliotecas. Por fim, o servidor Nivaldo Calixto Ribeiro 22 
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solicitou que fosse considerada a legalidade, quanto à função de Diretores de Bibliotecas e 1 

que os impasses fossem resolvidos com brevidade, para minimizar o desgaste dos 2 

servidores e possíveis problemas de saúde destes. Não havendo mais necessidade de sua 3 

participação, o servidor agradeceu e se retirou acompanhado por demais servidores da 4 

Biblioteca e do professor Ronei Ximenes Martins. O conselheiro Rossano Wagner ressaltou 5 

que para além do regimento da PROGRAD os problemas da Biblioteca devem ser 6 

discutidos e resolvidos juntamente pelos envolvidos. Sugeriu que fosse estudada a 7 

possibilidade de a PROGRAD e a Biblioteca elaborarem um regimento específico mais 8 

adequado. O Senhor Presidente falou das responsabilidades deste Conselho e ressaltou 9 

que a PROGRAD não pode ficar sem um regimento interno, a não ser que se retorne às 10 

decisões e revogue a criação da Diretoria de Suporte às Bibliotecas, já aprovada por este 11 

Conselho. Após discussões e observado que a Comissão, devido a problemas técnicos e 12 

operacionais, não visualizou o documento correto enviado pela PROGRAD contendo 13 

comentários que justificavam os apontamentos feitos pelos membros da Comissão, a 14 

proposta apresentada contendo adequações ao Regimento da Pró-Reitoria foi colocada 15 

em votação e aprovada com as correções sugeridas pela PROGRAD e pela Comissão. 16 

Dando continuidade à reunião e concluído o processo eleitoral para aprovação do nome 17 

indicado pelo ICN para receber o título de Professor Emérito da UFLA, o Senhor Presidente 18 

deu ciência do resultado que culminou na aprovação do nome do professor Oliveiro José 19 

Vieira, uma vez que a indicação recebeu os votos necessários à aprovação, nos termos 20 

regimentais. Devido a compromissos assumidos pela Presidência e Vice-Presidência, foi 21 

necessário o encerramento da reunião não sendo discutidos os itens da pauta a saber: a) 22 
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Solicitação da Coordenadoria de Desenvolvimento de Pessoas/PROGEPE, para que seja 1 

adotado, excepcionalmente para a análise de títulos do Edital PROGEPE nº 29/2023, no 2 

que se refere aos artigos científicos publicados em veículos de divulgação com 3 

classificação do sistema Qualis CAPES, a pontuação prevista no item 3.1. do Anexo à 4 

Resolução Normativa CEPE nº 057/2023, que trata dos processos seletivos para 5 

professores substitutos; b) Proposta formulada pela Comissão Permanente de Pessoal 6 

Docente (CPPD), de alteração da Resolução CUNI nº 048/2019, que trata da banca 7 

examinadora incumbida de realizar a avaliação de desempenho acadêmico dos docentes 8 

da UFLA, com vistas à concessão de progressão funcional para a Classe de Professor 9 

Associado da Carreira do Magistério Superior; c) Solicitação da Diretoria de Gestão de 10 

Tecnologia da Informação (DGTI) de suspensão dos efeitos das Resoluções CUNI 059 e 11 

060/2022, que estabelecem as normas para efeito de progressão/promoção funcional da 12 

Carreira de Magistério Superior e da Carreira de Magistério do Ensino Básico, Técnico e 13 

Tecnológico; d) Solicitação da Pró-Reitoria de Pós-Graduação de alteração do art. 19 da 14 

Resolução Normativa CUNI 091/2023, que dispõe sobre política de reserva de vagas para 15 

pessoas em situação de vulnerabilidade socioeconômica, pretas, pardas e/ou indígenas 16 

para acesso aos Programas de Pós-graduação Stricto Sensu; e) Revogação da Resolução 17 

CUNI 057/2014, que referendou a Portaria nº 873, de 29/7/2014, revogada pela 18 

Resolução Normativa CUNI 086/2023; f) Revogação da Resolução CUNI 014/2018, que 19 

aprovou a Política de Internacionalização da UFLA, atualizada pela Resolução CUNI 20 

080/2023; g) Proposta de Regimento Interno da Diretoria de Comunicação. Assuntos 21 

Gerais. Foi informado pela Secretaria do Conselho o atendimento ao pleito do conselheiro 22 
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Carlos Eduardo Silva Volpato para que a Livraria da UFLA localizada na área central do 1 

campus fosse aberta no dia 9 de setembro quando a UFLA estará recebendo seus ex-2 

alunos para as comemorações do aniversário da instituição. O Senhor Presidente lembrou 3 

a todos da reunião do Colégio Eleitoral da UFLA que acontecerá no próximo dia 11 de 4 

setembro, para dar início ao processo de escolha de Reitor da UFLA para o quadriênio 5 

2014/2028 e reforçou a importância da participação de todos os conselheiros. Às quinze 6 

horas e trinta e cinco minutos, nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente 7 

encerrou a reunião e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente 8 

ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais 9 

presentes à reunião de aprovação da mesma. 10 
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